

## 第 8 回 利尻富士町教育委員会（ 会） 会議録

会議召集年月日	令和 4年10月27日（木曜日）						
会議召集の場所	利尻富士町役場						
開会・閉会の 日 時	開 会 令和 4年10月27日 午後 16時00分		閉 会 令和 4年10月27日 午後 16時35分				
出席・欠席委員	氏 名	出欠	氏 名	出欠			
	出席 名	教育長	吉田 秀昭	出	委員	寺島 信宏	出
	欠席 名	職務代理者	佐藤 吉郎	出	委員	山澤由起子	出
		委員	山本 洋子	出			
会議録署名委員	原本署名済						
会議録 作成者	企画管理係長		川 端 ひ め				
委員の他に議場に 出席した者の氏名	教 育 次 長	山 谷 文 人					
	企画管理係係長						
議 事 日 程	1日限り						
会議に付した 議 件	議件なし						
会議の結果	議件なし						

第8回 利尻富士町教育委員会議事内容

令和4年10月27日(木)開催

	教育長	16時00分開会を宣言し議事に入る
日程第1		会議録署名委員の指定 山澤委員を指定
日程第2		会期の決定 10月27日 本日1日限りとする
日程第3		令和4年第7回利尻富士町教育委員会会議録の承認について 承認される
日程第4	報告事項	報告事項
	次長説明	別紙資料により説明報告
日程第5	その他	その他
	次長説明	<ul style="list-style-type: none"> <li>・児童生徒の事例について</li> <li>・教育委員会の会議の議事録の公表について</li> <li>・利尻高校公開授業について</li> <li>・利尻富士町PTA連合会「教育懇談会」について</li> <li>・市町村教育委員会新任委員研修会について</li> </ul>
	教育長	<p>開催予定の委員会も、小学校のコロナの関係で日程等変更のご連絡を何回もして、申し訳ありませんでした。各校の感染状況については後程、報告事項の中で説明させて頂きたいと思います。10月は各校の学校祭、学芸会、文化祭が日程通り開催されまして、参観させて頂きましたけれども、各学年の劇・器楽・成果発表など個性あふれる子供達の頑張りを楽しませてもらいました。それぞれの感想は、後程、報告させて頂けますけれども、山本委員にもご出席して頂きまして感謝申し上げます。山本委員ですが、ご存じの方もいらっしゃると思いますが、11月6日の任期をもって、ご勇退ということの旨の報告を受けました。まだまだ委員の職務を果たしてもらいたかったのですが、誠に残念であります。一身上のご都合もありまして、本会議が最後となりますが、これまでのご苦労にお礼を申し上げたいと思います。また後程、最後にご挨拶頂ければと思います。よろしく願います。</p> <p>それでは、これより第8回教育委員会を開催します。全員出席です</p>

ので、会議は成立し、本日の議件はお手元配布となっております。

教育長 日程1～3について、ご意見ありますでしょうか。  
委員 ありません。

教育長 続いて次に、日程第4、報告事項を事務局より報告願います。

次長 その他

・児童生徒の事例について

・教育委員会の会議の議事録の公表について

続いて資料5ページ、教育委員会の現状に関する調査結果について道の方から通知がきていまして、教育委員会の会議ですが、本来は議事録を公表しなければいけないということで、文章の1番を見て頂くと、札幌市を除く道内市町村において公表していない教育委員会は69市町村、3割程度なんですけど、そういった中に本町も含まれてまして、ホームページ等で議事録を公表していこうと思っています。

・利尻高校公開授業について

6、7ページ、利尻高校の関係です。利尻高校で様々取り組んでる中で、今年、公開授業週間を設けまして、その授業参観のご案内です。11月7日から11日まで1週間、1校時から6校時まで、7ページの時間割を見て頂きますと、これが全て公開する時間割となっております。普段、様々な科目の授業がありますけれど、例えば11月8日は1・2年生、北星学園大学ロバート・トムソン准教授の模擬授業が7日に予定されていますし、8日は講演が行われるということで、意図的な取り組みもありますので、ご興味がありましたら参観頂ければと思います。

・利尻富士町PTA連合会「教育講演会」について

8ページ、PTA連合会主催の教育講演会が2年ぶりに開催されます。11月4日18時から19時の予定です。講師は中頓別町教育委員会の相座教育長で、演題は「人育ちを応援する」となっています。相座先生は、本泊小学校等にいらしたので、顔なじみの方もいらっしゃるかもしれませんが、よろしければPTAだけでなく、委員の皆様の参加も頂ければと思います。

・市町村教育委員会新任委員研修会について

9、10ページ市町村教育委員会の新任委員研修会の案内が届いています。オンラインで11月30日となっておりますが、基本的には委員就任後2年を経過していない者ということですが、そのほか委員あるいは教育長で参加を希望する者という対象となっております。こちら、山澤委員は以前札幌の研修いきましたか。

山澤委員 1 回目は欠航で、2 回目はコロナでいけなかったです。  
次長 札幌の全道の研修会がはじめてでしたか。教育長はどうしますか。  
教育長 新任なので参加します。  
次長 締切が 1 1 月 4 日までなので、ご興味ありましたら参加をお願いします。

・小中一貫教育視察報告について

小中一貫教育の視察報告ということで、1 0 月 5 日から 7 日まで 3 校長と教育長と私と参りまして、その報告書が 1 1 ~ 1 5 ページまでになってます。6 日新篠津村の新篠津小学校へ訪問しました。児童 1 2 6 名、すぐ近くに中学校があり鴛泊のような感じですが、中学校は生徒 5 9 名で若干規模は大きく、各学年 2 0 名前後でした。いってみてびっくりしたのは、小中一貫推進委員という方を村で雇用して全部で 3 名。そのうち 2 名が小学校、1 名は中学校配属という取り組みをされておりました。推進員の役割というのは、授業の補助、放課後の補習、プリントの配布、グラウンド整備の手伝い、各種検定の運営も担っていて、非常に手厚く学校としても村の取り組みに対して、ありがたいと言っていました。英語の授業も、ALT が入ったり、ほかの教科の先生がほぼ必ず見て回っていて、非常に参考になったところです。

1 3 ページ新篠津村のあと、北広島市の大曲小学校へ訪問しました。児童 4 7 2 名、規模が大きいですが、北広島市が平成 3 0 年から小中一貫教育を先進的にやっています、全国サミットを開催したり、導入するにあたって、非常に参考になる話を聞いたかなと思います。篠津村中学校の校長先生が北広島市で取り組んでいたということで、北広島市での取り組みが新篠津村でも生かされておりました。

7 日、北大の守屋教授を訪問しました。学びの共同体という、先生が取り組んでいる事例についてお話を伺いました。宗谷管内では、浜頓別町がそういった取り組みをされていて、中学校のケースでは、非常にうまくいっているようです。黒板に書かれた板書を写すのではなく、子供同士がわかるまでグループワークをして発表したりとか、考える力を養うということで、そういった取組について話を伺ってきました。視察の結果をもとに、本来なら令和 5 年度から小中一貫スタートさせたいのですが、現場の先生とも連携し、鴛泊鬼脇について取り組んでいけたらと思います。

教育長 その他ということで、何かご質問があればお願いします。

私から 1 点、教員の人事協議が始まっていて、先週 1 0 月 2 1 日で調書を取りまとめ、宗谷局へ提出しております。まだ、どの先生がという話ではできませんが、管理職を除いて、鴛小 5 名、利小 3 名、鴛中 3 名、鬼中 3 名、教職員の調書を提出しております。これから 1 1 月に入ってから教育局の局長協議が始まりまして、最終的には校長 2 月 2 4 日内示、校長以外は 3 月 3 日内示があるとのことでしたので報告

させていただきます。また、進捗状況を都度都度お知らせしたいと思いません。

先程の視察の中で、新篠津村は学習支援員ということで、校長OBを村費で6人雇用。江別近郊の校長のOBを雇用して、予算も結構費やしていました。

佐藤委員 その方たちの住まいは、どうしてるんですか。

教育長 陸地なので、通いで来てもらっていました。

佐藤委員 退職して、近郊の人たちなんですね。

教育長 島では、なかなかできないことですね。

山本委員 中学校の理科の先生の動きはどうになりましたか。

次長 まだ決まってないですが、候補で1名おまして、理科の教員免許を中・高もっていて、お医者さんでもあり、30代男性の方です。以前、病院勤務していましたが、3月でやめて今はフリーです。登山が趣味で百名山の1つ目なので利尻のことを調べていたら、駕中に理科の教員がいないことをホームページで知ったそうです。前から気にしていたが、最近になってもまだ募集している状況なので、教育局に連絡をしたとのことでした。1～3月までの3ヶ月位ですが、前向きに検討して頂いて、昨日、校長も含めてオンラインでお話しました。

佐藤委員 山が好きだから、こういった自然の中で暮らすことは抵抗ないかもしれないですね。貴重ですね。

教育長 決まってくればいいです。

山本委員 欠のない人事で頑張ってください。

教育長 教頭になる人も少なく、エントリーは15名で去年より1名減くらい。管内だけでは賄いきれなく、もしかしたら教頭不在の学校もでてくる可能性がありますと会議で話していました。今も教頭がいない学校はあるそうです。離島交流できている先生は、3年の期限で戻られる先生が何人かいます。新卒は4年たったので異動の対象です。

よろしいですか。以上、全ての議件が終了しましたので、第8回教育委員会に示された議件は全て終了しました。会議は以上で終了したいと思います。

閉会を宣言する。

・・・・・・午後16時35分